平成28年

受益

尸田市議会

静岡県浜松市/静岡市 /静岡県立総合病院

帽広い連携で進める ユニバーサルデザインの 取り

サルデザインを取り入いるほか、公共建築物いるほか、公共建築物いる時定しているほか、公共建築物を前定しているが、公共は第一次では、ユニバー

り組みは、ユニバーサいました。これらの取し、公共工事を進めてれるための指針を策定 が中心となって、庁内ルデザインの担当部署 民 各課や、 庁内 事業者、

「しずおか」 「しずおか。 「しずおか。」 「しずおか。」 「しずおか。」 「しずおか。」 「しずおか。」 ました。 **ました。** ました。 ま、 事業者、 静岡市は

組み

【検証の結果】

浜松市は、調整役となる担当部署を設置するなど推進体制が充実していること、静岡市は、心のユニバーサル なってい は、色介が をのが **る点が参考になりまし** 現場から力を入れてい しました。 色分け等により施 静岡県立総合病院 がわかりやすく いることを実感

対象としたユニバーサルデザインの出前講座 インに配慮された市内 の公共施設・民間施設 の公共施設・民間施設 の公共施設・民間施設 の公共施設・民間施設 の公共施設・民間施設 のかける が始まる小学4年生を 示を見学しました。れた病院内のサイン表ジェクトとして改修さは、 県のモ デルプロ 静岡県立総合病院でに取り組んでいました。 ムページ「U/Bぷら

1

•

建設委員会

宮崎県日向市/宮崎県延岡市

民の意見を反映させた

駅周辺整備事業の実施

日向市では、市民でした。またの意見を取り込むこ民の意見を取り込むことや、「まちづくり課人が受験」といった、未外授業」といった、未来を担う子供たちにま を抱かせるような取りちづくりに対する興味 組みを行っていました

クショップ等で出た延岡市では、市民ワ

福祉の授業

民を巻き込んで駅周辺両市とも、多くの市 【検証の結果】 両市とも、

整備を行っている点が 素晴らしく、

者やコミュニティデザ 者やコミュニティデザ を進めていました。インによるまちづくりよって、統一的なデザが取りまとめることに

本市でも

日向市駅前交流広場にて▶5月11日

事業に関わることがで 多くの市民が積極的に な取り組みが必要であ する意識を変えるよう 市民のまちづくりに対 きる場を提供し、 ると感じました。 また、

議員の寄附禁止 文教 のルール

議員が選挙区内の人や団 体にお金や物を贈ること は、時期や理由を問わず法 律で禁止されています。ま た、有権者が議員に対し、 寄附を求めることも禁止さ れています。

贈らない!

議員がイベント等で寄附をすること。

求めない! 有権者や町会等各種団体が議員に寄 附を要求すること。

受け取らない!

議員が寄附を持ってきても有権者や町会等各種団体は受け取らないこと。



健康福祉委員会

新潟県上越市/群馬県藤岡市

住民主体

の介護予防

0)

護予防事業「TODA 組みとして捉えていた 点に着目し、本市の介 住民主体による通い

取り組みを重点的にサ の介護予防・日常生活 高齢者 て取り組んでいました ポ

元気体操」を視察する

こととなり

が主体となり活動し、気な高齢者などの住民気な高齢者などの住民 生活支援体制の整備や 地域で支え合う体制づ ための協議体を設置し 藤岡市では、 を支援、推進する レーニング教室

組んでいました。 日常生

置したサービス提供拠ディネーターを1人配

治区に生活支援コー

を支援する取り組みと

越市では、

して、

市内の28地域自



の美化活動に取り組むのほか、自主的に公園営を行っています。そ

▲5月11日 上越市役所にて

を交付しています

札幌市は、

地域住民

町会・自治会へ助成金

地域支え合い事業をサで介護予防に取り組む点を設けて、住民主体

ポートする体制を整備

の通所事業に力を入れ

介護予防教室など

暑中お只舞

し上げ

ま

d

4月に発生した「平成 28年 熊本地震」で亡くなられた 方々に哀悼の意を表するとと もに、被災者の皆さまにお見 舞いを申し上げます。

熊本地震に対する議員

戸田市議会では、被災され た地域の方々への支援といた しまして、4月 26日の夕刻、 議員が市内3駅に赴き、駅頭 募金活動を行いました。

その結果、22万 1107円の 募金が集まりました。これは 全国市議会議長会を通じて、 被災地域への支援に活用され ます。ご協力、ありがとうご ざいました。

このほか戸田市議会では、 全国ボート場所在市町村協議 会加盟市町村災害時相互応援 協定を結んでいる熊本県菊池 市へ、30万円の義援金を送り ました。

委員会視察レポー

による駅頭募金を実施

5

と話し合いを行いなが

【検証の結果】

恵庭市は、

市民生活委員会

【検証の結果】

北海道恵庭市/北海道札幌市

住民の意見を広く 取り 公園再整備 n

ンケートを実施した上住民や子供への事前アを行っています。周辺 ナーを10カ所の公園の収護者からの意見を Ļ ます。また、子育て中し、工事を実施してい で意見交換会等を開催

が、指定管理者として格組合である協同組合をある協同組合をある協同組合を表します。

希望する

札幌市・幌西キッズ公園にて▶5月10日



う点、札幌市は、地元活動に取り組んでもら 町会・ や保護者からも広く意 住民だけでなく、 を交付し、 見を取り入れている点 が参考になりました。

Nし、公園の美化・自治会へ助成金 子 地供元

中小企業庁から証明を受けた組合。